

# Por qué de nuevo sube la cuenta de la luz, ahora en 23% promedio

**7 de octubre.** Comienza otro proceso de postulación al Subsidio Eléctrico, aunque no está claro el financiamiento.

**Marcelo González Cabezas** Desde hoy empieza a regir un nuevo incremento en el precio de la luz, que promedia el 23% en la Región Metropolitana, como ratificó la semana anterior la Comisión Nacional de Energía (CNE). Es otro reajuste de las tarifas de este servicio, luego de los concretados en junio (7%) y julio (12%). Y habrá uno más en enero de 2025.

“Una familia que hoy paga \$40.000 de luz, en la cuenta que viene le cobrarán \$49.200 pesos... Hay que asumir que la tarifa recién empezará a bajar tras el año 2027, pero bajo ningún punto de vista vamos a recuperar la tarifa que tuvimos en marzo de 2024”, ejemplificó el profesor Humberto Verdejo, del Departamento de Ingeniería Eléctrica de la Universidad de Santiago de Chile.

Estas alzas se deben a la ley



Desde hoy empieza a regir nuevo incremento en las cuentas de la luz. / AGENCIAUNO

de estabilización tarifaria, despachada en abril pasado y que busca normalizar de manera gradual los cobros luego del congelamiento decretado en 2019 debido al “Estallido Social” y prolongado por la pandemia de coronavirus,

para saldar una deuda que hay con las empresas eléctricas de US\$6.000 millones, el 2% del PIB nacional.

El ministro de Energía, Diego Pardow, recordó que la magnitud del incremento es distinta de acuerdo con la

región en la que se resida y a la distribuidora que entregue el servicio.

“Hay lugares donde efectivamente (el alza) es un poco mayor, pero el promedio es del orden del 20% al 23%”, señaló el secretario de Esta-

## 120

**Millones de dólares** anuales cuesta dar el subsidio a 1,6 millones de hogares. Ampliarlo a 4,7 millones en 2025 implicaría poco más de US\$500 millones.

do, quien también se refirió a la posibilidad de ampliar el Subsidio Eléctrico se reflejó en descuentos en las cuentas de septiembre, beneficio que hasta ahora abarca a casi un 1.600.000 familias de los sectores más vulnerables, con la esperanza de que se amplíe a 4.700.000 hogares.

El lunes próximo se abrirá un nuevo proceso de postulación para tal subsidio, destinado a quienes no alcanzaron a inscribirse antes. Pero el punto es que aún no está asegurado el financiamiento para esa ampliación, pues aún se discute en el Congreso.

“El financiamiento para este nuevo proceso se debate en el Parlamento. Ya lo



“Esperamos votar a la brevedad financiamiento para nuevo proceso (del Subsidio Eléctrico). Entiendo que lo haremos el 15 de octubre”

**DIEGO PARDOW**  
Ministro de Energía

discutimos en la Comisión de Energía de la Cámara Baja y esperamos votar a la brevedad, y entiendo que lo haremos el martes 15 de octubre”, agregó Pardow.

Según el ministro de Hacienda, Mario Marcel, “al estarse ya pagando el acumulado de varios meses de este subsidio como un descuento en la cuenta, tenemos un número importante de familias que este mes tendrán una cuenta de cero pesos. Es decir, el subsidio acumulado va a compensar todo lo que les corresponderá pagar este mes... Y ya vimos. en el caso del alza de julio, que el aumento fue acotado, pues se combinó con bajas de precios en otros productos, particularmente las bencinas, por el efecto de un menor valor del dólar, lo que se repetirá en los próximos meses”.